
2011年 11月 9日，中国电子商会、国美

电器于北京联合发布《2011-2012中国彩电

消费市场发展白皮书》。针对2011年中国

彩电行业的整体发展、产品趋势、消费者需

求特征进行了权威总结，并对2012年彩电

市场走势以及消费需求趋势进行展望。《白

皮书》显示：智能电视强势渗透、3D普及、主

流消费大尺寸，将是2012年中国彩电消费

最主要的特征。

大尺寸、窄边、薄身彩电受消费者青睐

随着面板及相关零部件成本的下跌，

彩电产品水平整体下移，尤其是小尺寸彩

电价格已基本触底，大尺寸市场将成品牌

间销售竞争的主战场。国美电器副总裁李

俊涛指出：2007-2011年40英寸及以上彩电

产品需求比重持续增长，销量份额占总体

一半以上。五年时间内需求比重增长15个

百分点，达到50%。国美电器数据显示：国

美在40英寸以上彩电销量已达55%，高于

整个行业平均水平，是策动大尺寸市场发

展的主要渠道类型。

家电连锁成主渠道 国美占最大份额

目前国内彩电消费市场已经形成了以

连锁渠道为主的销售格局。据中国电子商

会调研数据显示，2011年连锁渠道彩电销

量增长速度继续保持高于行业增速的态

势，中国城市彩电销量中，国美、大中、永乐

等专业家电连锁渠道占58%份额，百货和

超市累加所占比重为20%，其它家电专卖

渠道为22%。

严峻的市场形势，将更加凸显专业家

电连锁的渠道优势。2011年国美彩电销量

增幅高于行业水平 12％，高于连锁渠道

7％，2011年彩电在专业连锁渠道销售占比

达58%，其中国美就高达36%，高居所有渠

道第一。2011 年彩电销售市场同比增长

10%，连锁同比增长 14.5%，国美同比增长

23%，远高于行业平均水平。2012年彩电

市场预测同比增长11%，国美电器预测同比

增长22.5%。

据国美电器数据显示，在国美渠道内，

40寸以上彩电销售份额较行业高出5%以

上，LED彩电高出行业10% ，3D彩电比行业

高4% ，高端彩电产品代表了销售能力和利

润，国美高端彩电销售远高于行业平均水

平，这意味着国美不仅成为消费者购买高

端彩电的首选渠道，且其经营能力和水平

也远高于同行业。

畅通一环不仅改变了城市的形象，

提升了市民的出行速度，同时也形成了

颇有特点的一环商圈格局。

“一环畅通后，将更加方面市民的出

行，同时也会减轻传统商圈的交通、停

车、购物等方面的压力。”合肥百盛购物

中心策划部经理陈金表示。而一环的畅

通改造工程，将使得三里庵、三孝口、四牌

楼等这些传统商圈的交通更加便利，有效

缓解市中心区域的交通压力。同时，被串

起的金寨路、马鞍山路、裕溪路三座高架

桥等道路，让合肥交通环境的格局具备了

独一无二的枢纽地位。

在陈金看来，随着传统商圈的承受

容量逐渐饱和，百货业往外延伸扩张成

为趋势。“如以滨湖新区、政务区等地为

例，都相继吸引了国际知名品牌、国内

大型连锁商场的青睐入驻。而百盛公

司内部的规划，目前也正在加快往外扩

张的力度，除了步行街与元一两家店

外，天鹅湖边也将会有百盛的身影。”

记者 王玮伟
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新商圈更有优势为老商圈“分忧”
人物：元一房地产公司公共关系部经理万兵

交通是商圈发展壮大的“血脉”

“交通和商业一直非常有关联，畅通

一环凸显了交通的便利性。”在万兵的

眼中，四通八达的交通会为商业带来现

金流、客流等，也会刺激一个个商圈

“活”起来。

四牌楼商圈、步行街商圈、三孝口商

圈……在合肥的市中心，不少传统老牌

商圈已发展得比较成熟，而地段紧邻核

心位置的一些新兴商圈呢？

万兵分析，相比传统的老商圈，新商

圈在配套规划上比老商圈更胜一筹，

“比如停车，市中心停车位紧张，而新商

圈则会更便利，吸引有车一族前来消

费。”

10分钟，从东到西；10分钟，从南到

北。畅通一环在让合肥“畅通”的同时，

也打破了新商圈的交通瓶颈。

“新商圈比老商圈弱的就在客流量

上。”万兵告诉记者，很多市民因为距离

的原因不愿意去新商圈消费，而畅通后，

去新商圈的可能性就更好了，对新商圈

是个利好消息，“加上环境和配套上的优

势，新商圈的优势会很快凸显出来。”

不过，新商圈“激活”的同时，老商

圈短时间内不会受到大的冲击，“人们

逛街购物，最先想到的还是传统商圈，

因此，短时间内，老商圈的核心地位不

可撼动，新商圈只是会分流一部分消费

者和客流量。”

记者 沈娟娟

交通是一个商圈发展壮大的“血脉”，

畅通一环将会给合肥老城区的商圈发展

带来新“机遇”。资深地产营销人士郭红

兵告诉记者，畅通一环把合肥“东城”、

“西城”、“北城”串起来了，这种快速线的

建立不仅仅便捷了市民生活，更提升了圈

内的档次及品质。其中，“东环商圈”将

成合肥商业的下一个热点。

郭红兵分析说，近年来，随着合肥对

交通大刀阔斧的改善，轨道交通、南北高

架、畅通一环纷纷展开，它们无一例外都

为商圈的壮大推波助澜。合肥老商圈随

着交通的变化，迎来新的发展契机，新商

圈也如雨后春笋般的崛起。一环路占据

了合肥市的庐阳区、蜀山区、包河区、瑶

海区四个区域，随着畅通一环工程的有序

开展和逐步完工，沿线商圈开始被激活。

“随着城市建设的加快，东区形成自

己的独立核心商圈将成为一个必然。商

业地产项目在东区也一直都有开发，比如

长江批发市场以及随后建设的一系列专

业市场，其中也包括合肥业主们比较熟悉

的专业家具、建材卖场，都是比较老的商

业地产项目。”郭红兵表示，随着一环的畅

通，“东环商圈”将会对长江路、长江东大

街等附近的居民产生强烈的吸引力，以形

成良好的商业氛围，也会给这一区域的家

居建材卖场带来旺盛的人气和优质的目

标客户资源，东区非常有可能成为合肥下

一个增长迅速的商业热点。记者董艳芬
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合肥畅通一环工程即将面临收官，

对于一个城市来说，交通不仅可以改变

城市的格局，也将在一定程度上影响了

城市未来的发展。

“一环畅通后，合肥各个城区之间

的联系更加紧密了，也减少了交通拥堵

的状况。”合肥学院房地产研究所副所

长凌斌告诉记者，交通畅通所带来的，

不光是道路的通畅，房产、商业等都会

发生一些变化。

凌斌认为，畅通一环是一把双刃剑，

对合肥商业格局的影响更多是大区域和

范围之间的良性互动，但对单个商圈影

响不大，“比如，轨道一号线畅通了，但是

没有修建车辆开下来的通道，那在道路

旁边的商业就很难繁荣起来。”

但与之相对应的，如果碰巧商圈附

近有匝道或者出口，客流量就会随之增

加，“总体来说，畅通一环带来的是几个

区域商业的良性发展，而不是沿线发

展，不过对合肥商业格局来说，肯定会

产生积极的影响。” 记者 沈娟娟

“东环商圈”将成合肥下一个热点
人物：资深地产营销人士郭红兵

“畅通一环”是把双刃剑
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“黄金一环”打通商圈血脉
人物：百盛购物中心策划部经理陈金
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